
  Erlangen, 04.02.2017 
 
 

Bezirk Mittelfranken im Bayerischen Radsport-Verband e.V. 
Protokoll zum Bezirkstag 

des Vereins „Bezirk Mittelfranken im Bayerischen Radsport-Verband e.V.“,  
am 04.02.2017, Erlangen, Sieglitzhofer Str. 80, Vereinsheim RC 50 Erlangen 

 
 
Anlagen:  1. Einladung zum Bezirkstag 

2. Entsandte Delegierte zum Bezirkstag / Ausschussmitglieder 
3. Finanzbericht 2016 
4. Entlastungsprotokoll 
5. Delegiertenliste zum Verbandstag des BRV am 11.03.2017 

(Anmerkung: Die Anlagen liegen dem Internet-Protokollauszug nicht bei) 
 
 
Beginn des Bezirkstages: 16:05Uhr    Anwesende Mitgliedsvereine: 7 
Ende des Bezirkstages: 18:40Uhr    Anwesende Vereinsdelegierte: 8 

Anwesende Ausschussmitglieder: 11 
 
 
 
TOP 1  Begrüßung  
David Lischka, erste Vorsitzende des Bezirkes Mittelfranken begrüßt die 
anwesenden Vereinsdelegierten und Bezirksausschussmitglieder  
David Lischka bedankt sich bei Thomas Otto für die Gastfreundschaft im Vereinsheim des 
RC  50 Erlangen. 
Thomas Otto begrüßt die Delegierten des Bezirkstages ebenfalls und stellt den Verein RC 50 
Erlangen und die neue BMX-Anlage vor.  
 
 
TOP 2  Genehmigung der Tagesordnung 
Es wird festgestellt, dass die Einladung zum Bezirkstag form- und fristgerecht erstellt 
und versandt wurde. Die Mitgliedsvereine bekamen die Einladung und die vorgesehene 
Tagesordnung per Email am 03.01.2017 (siehe Anlage 1) 
Die Delegierten stimmen der Tagesordnung zu. 
 
 
TOP 3  Totenehrung 
David Lischka bitte alle anwesenden Personen sich zu Ehren und zum Gedenken der in 
2016 verstorbenen von ihren Plätzen zu erheben. Insbesondere wird Frau Therese Rigler 
vom RC Wendelstein gedacht. 
David Lischka bedankt sich für diese Ehrenbezeugung. 
 
 
TOP 4   Ehrungen 
Seit 2015 werden die Sportlerinnen und Sportler für Ihre besonderen Verdienste im Sport 
direkt am Bezirkstag geehrt. 
Dieses Mal werden geehrt: 
Jennifer Rosenmüller, RC 50 Erlangen, U13, Deutsche Meisterin, 7. Platz bei der EM 
Leonie Schuster, RC 50 Erlangen, U19, Platz 1 im Timetrail und Race  
Karina Endlein, RC 50 Erlangen,  U17, Deutsche Meisterin im Timetrail und Race 
Fabian Otto, RC 50 Erlangen, Bundesligasieger (bereits zum 5. Mal) 
Nadia Prieß, RC 50 Erlagnen, Deutsche Meisterin im Timetrail und Race, 
1.Olympiateilnehmerin seit den 60er aus Mittelfranken. 



Matthias Lastowsky, Deutscher Meister Berg, Bayerischer Meister Berg und Straße, Vize 
im Zeitfahren, insgesamt 10x 1.Plätze in 2016 
Bernd und Gerhard Mlady, 3.Platz bei der Hallen-WM in Stuttgart. 
 
 
TOP 5  Grußworte der Ehrengäste 
David Lischka begrüßt Peter Streng (ehemaliger Vorstand Verein Bezirk Mittelfranken) 
Peter Streng bedankt sich für die Einladung und berichtet über die Vorfälle des vergangenen 
Jahres. 
 
 
TOP 6  Feststellung der anwesenden, stimmberechtigten Vereinsdelegierten 
Am Bezirkstag nahmen die Delegierten von nur 10 Mitgliedsvereinen teil. 
Entsandte Vereinsdelegierte: 8 
Bezirksausschussmitglieder: 11 
Stimmberechtigte Personen: 19 
Herr Lischka stellte die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
Die Anlage 2 gibt einen Überblick über die entsandten Delegierten. 
 
 
TOP 7  Genehmigung des Bezirkstagprotokolls 2016 
Das Protokoll des Bezirkstages 2016 wurde an die Ausschussmitglieder per Email versandt 
und auf der Homepage des Bezirkes veröffentlicht. 
Die Delegierten verzichteten auf die Verlesung des Protokolls 2016.  
Das Protokoll wurde einstimmig akzeptiert und es wurden keine Einwände zum Inhalt 
erhoben. 
 
 
TOP 8  Bericht des Vorsitzenden und Aussprache 
David Lischka berichtet von den vier stattgefundenen Ausschusssitzungen und seinem 
ersten Jahr als Vorsitzender.  
Die Ausschusssitzungen waren immer produktiv, David Lischka würde sich hier von den 
Vereinen aber mehr Engagement wünschen um den Bezirk dem Verband gegenüber besser 
zu vertreten. 
Die abgehaltenen Sitzungen im BRV liefen immer sehr harmonisch ab. 
Der Trend im Radsport ist weiterhin positiv, es ist ein leichter Mitgliederzuwachs zu 
verzeichnen. Allerdings sind es inzwischen weniger Vereine geworden. 
 
Zu den sportlichen Erfolgen verweist David Lischka an die Berichte der Fachwarte. 
 
 
TOP 9  Berichte der Fachwarte und Aussprache 
Die Berichte der Fachwarte  liegen in Schriftform aus. 
Da es mit dem Internet (Homepage) derzeit technische Probleme gibt, kann diese derzeit 
nicht aktualisiert werden und auch keine Berichte online gestellt werden. 
  
FW  Internet, Thomas Otto 
Erläutert die derzeitigen Probleme mit der Homepage. 
 
FW Jugend, Harald Schwager 
Harald Schwager bemängelt die geringe Anzahl an Veranstaltungen in Mittelfranken. 
Bezirke, die nicht von ihrem Jugendleiter im am Jugendtag vertreten werden, bekommen 
keine Zuschüsse mehr. Harald Schwager regt an, dieses Konzept auch auf Bezirksebene 
anzuwenden. 
Bruno Liebermann ergänzt den Bericht von Harald Schwager um den Hinweis, dass dieser 
neue Beschluss zur Anwesenheitspflicht erst zum nächsten Bezirkstag Gültigkeit haben 



kann, damit auch die Vereine sich darauf einstellen können. (Muss in den Förderrichtlinien 
mit aufgenommen werden) 
 
Die Delegierten diskutieren über die Möglichkeiten der Nachwuchsgewinnung im Bezirk. 
Harald Schwager betont, dass man von den traditionellen Strukturen abkommen muss und 
dringend neu und modern an die Sache herangehen muss, z.B. über Kooperationen mit 
anderen Vereinen.  
 
 
Die Delegierten verzichten auf weitere Ausführungen der einzelnen Berichte. 
 
David Lischka bedankt sich bei den Fachwarten, möchte aber darauf hinweisen, dass im 
kommenden Jahr die Berichte doch in verkürzter Form vorgetragen werden sollen. 
 
David Lischka macht den Vorschlag, die Förderungen, wie beim Jugendtag, nur noch an 
anwesende Vereine auszuzahlen. 
 
 
TOP 10 Finanzbericht des Schatzmeisters und Etatvorschlag für 2017 
Phillipp Fleischmann berichtet über die Finanzen 2016. 
Der Finanzbericht liegt dem Protokoll als Anlage 3 bei. 
 
 
TOP 11 Bericht der Revisoren 
Peter Schinner berichtet, dass er und Fritz Eckhart die Kasse und die Konten des 
Bezirkes geprüft haben. Dem Schatzmeister wird eine einwandfreie und übersichtliche 
Kassen- und Kontoführung attestiert. Die Belegführung war sehr gut und ihre Fragen wurden 
zur vollsten Zufriedenheit vom Schatzmeister beantwortet. 
 
 
TOP 12  Entlastung der Vorstandschaft 
Peter Streng, stellt stellvertretend den Antrag auf Entlastung der Vorstandschaft und des 
Schatzmeisters für den Zeitraum vom 31.01.2016 bis 04.02.17. 
Abstimmung per Akklamation. 
Ergebnis: Der Antrag auf Entlastung der Vorstandschaft wurde einstimmig angenommen. 
Siehe Anlage 4 
 
 
TOP 13   Wahl der Delegierten zum Verbandtag des BRV am Samstag, 11.03.17 in 

Paulushofen 
David Lischka erklärt, dass der Bezirk Mittelfranken 21 Delegierte zum 
Verbandstag des BRV am 11.03.2017 nach Paulushofen entsenden kann (pro 
angefangene 150 Mitglieder – 1 Delegierter).  
Die Versammlung wurde aufgefordert, entsprechende Vorschläge zu unterbreiten 
und zu erklären, dass die vorgeschlagenen Personen mit der Übernahme der 
Delegationen einverstanden sind. 
Es wurden 15 Delegierte gewählt.  
Der Bezirkstag erklärte sich mit der Auswahl der vorgeschlagenen Personen 
einverstanden und beauftragte sie mit dem Amt des Delegierten. 
Gegen keine Person wurde ein Einwand erhoben. 
Die Delegiertenliste liegt als Anlage 5 dem Protokoll bei. 
 
 
  



TOP 14 Behandlung eingereichter Anträge 
Antrag der RSG Ansbach zur Bezuschussung eines Kriterium-Renntages in 2017 in Höhe 
von € 500,00 

� Bezuschussung in Höhe von € 250,00, Nachweis eines deutlichen Verlust bei der 
Veranstaltung ist eine Folgeantrag von € 250,00 möglich. 

Die Delegierten stimmen dem Antrag einstimmig zu! 
 
Antrag von Peter Mlady – Bezirksfachwart beantragt die Bezuschussung der 
Bundesligamannschaften im Radpolo Monika Mlady und Saskia Vogel (€ 200,00) und 
Radball Gerhard und Bernd Mlady (€200,00) 

�  Bezuschussung in Höhe von insgesamt € 400,00 (€100,00/Sportler) 
Die Delegierten stimmen dem Antrag einstimmig zu!  
 
Ein Antrag des Vereins Sportplatz Nürnberg lag nicht rechtzeitig vor, dieser Antrag wird 
daher zur nächsten Ausschusssitzung vorgelegt! 
 
David Lischka stellt den Antrag zur Änderung der Förderrichtlinien, siehe TOP 9 
Die Delegierten stimmen dem zu. 
 
 
TOP 15   Verschiedenes 
Es wird überlegt, einen zweiten Bezirkstag im Herbst zu installieren, damit die Vereine vor 
Beginn der Saison noch einmal die Möglichkeit haben, sich abzustimmen und eventuell zu 
kooperieren. 
Die Protokolle der Fachwarte sollen künftig per Email an die Vereinsverantwortlichen vorab 
versendet werden, damit diese die Möglichkeit haben, sich im Vorfeld zu informieren. 
 
Bodo Schwager von der RSG Ansbach berichtet vom Förderteam Bayern und dessen 
Erfolge. Das Förderteam ist das erfolgreichste Deutschlands. 

 
 

Bruno Liebermann:  
 

- informiert über die Versicherungspflicht bei Veranstaltungen, dies gilt 
insbesondere bei Teilnahme von NICHT-Mitgliedern. ARAG versichert diese über 
die Tagesveranstaltung über einen Pauschalantrag. 

 
- berichtet von Martin Utz über die Transponderzeitmessanlage. Bei einer 

Vorführung in Augsburg funktionierte leider das System nicht. Desweiteren 
scheitert dieses System leider in Bayern, aufgrund der fehlender geschulter 
Betreuung vor Ort 

 
- In der StVo gibt es ein neues Verkehrsschild = autonomes Fahren. Dieses Schild 

hat für den „menschlichen“ Fahrer keinerlei Bedeutung. 
Für ein autonom fahrendes Auto ist dies jedoch ein Fixpunkt zur Orientierung. 

 
- Neue Ampelregelung für die Radfahrer, es müssen die Ampeln der Autos 

beachtet werden, nicht mehr die Fußgängerampeln.  
Außer es gibt explizite Anlagen, auf denen das Fahrradsymbol ausgewiesen ist. 

 
- Kinder bis 8Jahre dürfen von Erwachsenen ebenfalls auf dem Gehweg begleitet 

werden. Kinder dürfen bis 10Jahre weiterhin auf dem Gehweg fahren, 
Erwachsene dann aber nicht mehr 

 
- Pedelec‘s dürfen auf den Radwegen fahren, schnellerfahrende E-Bikes dürfen nur 

auf  einem entsprechend gekennzeichneten Radweg fahren. 



 
- Spitzensport soll  künftig anders gefördert werden als bisher. So wird diskutiert 

den Sport nur noch anhand der Olympiateilnahmen zu fördern und nicht mehr den 
Breitensport. Bundesinnenministerium und Olympischer Sportbund haben dem 
zugestimmt. Die einzelnen Verbände sehen dies kritisch. 
Insgesamt stehen für den olympischen Sport 162Mio € zur Verfügung.  
Davon werden Sportler und Trainer mit ca. 72Mio gefördert, rund 18Mio werden 
für das Personal aufgebracht. Die nicht olympischen Verbände haben hier das 
Nachsehen. 

 
 
Andreas Zentara berichtet über den aktuellen Stand des Neubaues der Radrennbahn. 
Leider stehen noch keine Fakten, Daten, Termine fest, da es leider noch keine konkreten 
und geeigneten Grundstückszusagen der Stadt Nürnberg gibt. 
 
Peter Streng bedankt sich bei David Lischka für die interessante und spannende 
Neugestaltung durch Durchführung des Bezirkstages. 
 
 
TOP 16  Termine 2017  
In 2017 werden erfreulicherweise im Bezirk vier mittelfränkische Meisterschaften stattfinden.  
07.05. Straßenpreis von Baiersdorf 
13.08. 9. Altdorfer Kirchweihkriterium  
17.09. Großer Preis des Brücken-Center Ansbach 
24.09. bärenlochBIKEherrieden 
 
Rennbahn Nürnberg: 
27.05. Tag der offenen Rennbahn und Bayerische Stehermeisterschaft 
21.06. Preis der Sparkasse Nürnberg 
07./08.07. Deutsche Meisterschaft auf der Rennbahn 
26.08. Großer Preis von RadioF 
24.09.  Auto Neuser-Preis  
 
14./15.10. Specialized Enduro Series Treuchtlingen (Qualirennen für Weltcup-Saison 2018) 
22./23.07. Cross-Country-Mountainbikerennen in Uffenheim 
 
Als Termin für den Bezirkstag 2018 wird der 03.02.18 festgelegt. 
Zweiter Termin – Anfang/Mitte Oktober ca. 15:00Uhr 
 
 
TOP 17   Beschließen des Bezirkstages  
Der Bezirkstag wird von David Lischka beendet. Er bedankt sich bei den Delegierten für die 
Mitarbeit und ihr Kommen. 

 
 
 
Protokoll genehmigt: 
 
 
 
____________________________    ___________________________ 
David Lischka      Sylvia Rigler 
1. Vorsitzender      Schriftführerin 

 


